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SECRETARIO 

Prepara Riquelme apoyo al campo. -El gobernador electo, Miguel Riquelme, 
sostuvo una reunión de trabajo con el titular de SAGARPA, José Calzada; 
abordaron temas del sector agrícola, ganadero y de desarrollo rural para impulsar 
estos sectores en su administración. –Capital Coahuila 4 

 

 

 

 

Quién es quién en los negocios (Los capitales por Edgar González Martínez) . -
En el Quinto Informe de Labores de la Secretaría de Agricultura, que encabeza José 
Calzada Rovirosa, informó que el PIB del sector primario aumentó 12.4 por ciento, 
el agroindustrial 10.6 por ciento y las exportaciones 60 por ciento, en comparación 
con la administración anterior, además de que la producción acuícola tuvo un ritmo 
de crecimiento del 16 por ciento cuando a nivel internacional es de sólo seis por 
ciento. Para ello, en los primeros cuatro años de esta administración, se han 
tecnificado 505 mil hectáreas de riego, 22.2 por ciento más que en el mismo periodo 
del sexenio anterior, superando en 5.2 por ciento la meta sexenal de 480 mil 
hectáreas, mientas que, en el lapso de enero de 2013 a diciembre de 2016, se 
entregaron cerca de 144 mil equipos para la mecanización del campo, entre ellos 14 
mil 262 tractores. –El Sol de México 23 

 

Nerviosimo por el enredo político (Estira y Afloja por Jesús Rangel M.). -En lo 
que va del sexenio, el sector primario creció 12.4 por ciento y el agroindustrial 10.6 
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por ciento en comparación con la pasada administración, según cifras del quinto 
Informe de labores de la Secretaría de Agricultura, encabezada por José Calzada 
Rovirosa. –Milenio 30 

 

Los 15 años de Don Miguel (Gente detrás del dinero por Mauricio Flores). -No 
menos interesante será la mesa sobre los posibles escenarios para México en 2018... 
a la que están invitados los cinco secretarios destaco que Miguel Alemán considera 
tienen mayor oportunidad de ser candidatos del PRI a la presidencia: José Antonio 
Meade ("brillante, sencillo"), José Narro ("inteligente, muy respetado"), Pedro Joaquín 
Coldwell ("reformó lo irreformable"), José Calzada ("gran promotor") y Enrique de la 
Madrid ("intachable, muy trabajador"). Así, será un 15 aniversario que se celebra a 
unos meses de un parteaguas político de gran trascendencia. –La Razón 1 

 

MONITOREO 

Difundido el martes 5 de septiembre 
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Dedican estampilla postal al Oro Verde de México 
Por su contribución al desarrollo y a la economía, el Servicio Postal Mexicano, Correos 
de México, le dedicó una estampilla postal al aguacate, el “Oro Verde de México”. La 
estampilla cuenta con un tiraje de 100 mil piezas, fue diseñada por Sergio Barranca 
Rábago y se encuentra disponible en todas las oficinas postales del país”, informó el 
organismo en un comunicado. 
JALISCO PRODUCE 140 MIL TONELADAS DE AGUACATE AL AÑO 
La cancelación de la estampilla se llevó en una ceremonia a la que acudieron la 
directora corporativa comercial del Servicio Postal Mexicano, Cristina Eudave Morán, 
en representación de la directora general del organismo; el titular de la Sagarpa, José 
Calzada Rovirosa, y el gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval. En el evento, que 
tuvo lugar en el municipio de Zapotlán el Grande, el secretario Calzada destacó la 
importancia del aguacate en nuestro país, pues tan sólo Jalisco cuenta con 23 mil 
hectáreas sembradas del fruto, y produce 140 mil toneladas al año, de las cuales 
exporta más de 69 mil a 23 países del mundo”, agregó Correos de México en el 
documento. 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/05/1186315#view-1 
 

SAGARPA 
 
Se registraron 16 impactos del B.309.- “Crece en casi cinco años PIB del sector 
primario de México 12.4 por ciento: SAGARPA.” 
 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/05/1186315#view-1
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Televisión: 1 
Radio: 1 
Portales de Internet: 14 
 
B.309.- “Crece en casi cinco años PIB del sector primario de México 12.4 por 
ciento: SAGARPA”. En casi cinco años, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector 
primario nacional registró un crecimiento del 12.4 por ciento en términos reales, al 
obtenido en el mismo periodo del sexenio anterior, resultado del trabajo y esfuerzo de 
más de siete millones de mujeres y hombres que han hecho del campo una opción 
productiva y propiciado que México se constituya en potencia agroalimentaria y 
exportadora de alimentos. Así lo informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), en el marco del Quinto Informe 
de Labores de la dependencia federal, donde destacó que el PIB del sector 
agroindustrial, entre 2013 y el primer semestre de 2017, fue superior en 10.6 por 
ciento en términos reales, al registrado en el lapso homólogo de la administración 
anterior. Asimismo, señaló que las exportaciones agroalimentarias en el periodo 
comprendido entre enero de 2013 y diciembre de 2016 ascendieron a 105 mil 604 
millones de dólares, 60 por ciento más que en el periodo similar del sexenio anterior. 
Indicó que luego de 20 años continuos de balanza comercial agropecuaria y pesquera 
deficitaria, en 2015 se obtuvo un superávit de mil 730 millones de dólares, y en 2016, 
el superávit de esta balanza tuvo un crecimiento de 85 por ciento, al alcanzar una cifra 
de tres mil 204 millones de dólares. 
 
RADIO 
La Secretaría de Agricultura informó que el PIB registró un crecimiento del 12.4 
por ciento en términos reales 
  
Alfredo Romo, conductor: Autoridades dan a conocer cifras del crecimiento de 
sectores económicos. Ivonne. 
Ivonne Menchaca Sarmiento, reportera: En casi cinco años el Producto Interno 
Bruto del sector primario nacional registró un crecimiento del 12.4% en términos 
reales, en comparación al obtenido en el mismo periodo del sexenio anterior, así lo 
informó la Secretaría de Agricultura en el marco del 5to Informe de labores de la 
Secretaría, donde destacó que el PIB del sector agroindustrial entre el 2013 y el primer 
semestre de 2017 fue superior en 10.6% que en 2016.Señaló que las exportaciones 
agroalimentarias en el periodo comprendido entre enero de 2013 y diciembre de 2016 
ascendieron a 105 mil 604 millones de dólares, 60% más que en el período similar 
del sexenio anterior. Indicó que luego de 20 años continuos de balanza comercial 
agropecuaria y pesquera deficitaria, en 2015 se obtuvo superávit de mil 730 millones 
de dólares, y en 2016 el superávit de esta balanza tuvo crecimiento del 85 por ciento. 
Radio: Alfredo Romo en 88.9, 17:59 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_05092017/05092017022285nc.mp3 
 
El titular de Sagarpa José Calzada Rovirosa afirmó que el PIB creció en un 
12.4 % en los últimos cinco años 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_05092017/05092017022285nc.mp3
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El titular de Sagarpa José Calzada Rovirosa afirmó que el PIB creció en un 12.4 % 
en los últimos cinco años en el sector primario nacional. De igual manera, indicó que 
esto es el resultado del trabajo de más 7 millones de hombres que han hecho del 
campo una opción productiva y que han propiciado que México sea una potencia 
agroalimentaria. Finalmente, recalcó que las exportaciones agroalimentarias entre 
2013 y 2016 ascendieron en un 60 %. 
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_05092017/05092017020505nc.wmv 
05092017 Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) Paga, 16:26 hrs. 
 
PORTALES DE INTERNET 
http://www.tallapolitica.com.mx/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-
ciento-sagarpa/ 
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/224816-crece-pib-del-sector-primario-sagarpa 
https://hojaderutadigital.mx/crece-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-mexico-12-4-ciento-sagarpa/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/407698 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/265425/0/sector-primario-crecio-124-por-ciento-en-cinco-anos/ 
https://www.informate.com.mx/informacion-politica/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-
mexico-12-4-por-ciento-sagarpa.html   
https://siempre889.mx/noticias/el-pib-sel-sector-primario-nacional-aumento-12-4-sagarpa/ 
http://alsegundo.mx/principal/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-
ciento-sagarpa/   
http://mexicoinforma.mx/index.php/negocios/27205-crece-pib-del-sector-primario-12-4-por-ciento-en-
ultimos-cinco-anos-sagarpa 
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/09/5/pib-del-sector-agroindustrial-crecio-124-en-
cinco-anos 
http://imagenagropecuaria.com/2017/crece-en-5-anos-pib-del-sector-primario-mexico-12-4-sagarpa/ 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32835-en-casi-un-lustro-crece-12-4-pib-del-
sector-primario-sagarpa 
https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=44913  
https://cconoticias.com/2017/09/05/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-
ciento-sagarpa/  
 
El gobierno contrata empresas fantasma y desvía más de 3.4 mil millones de 
pesos 
Las carcajadas de este hombre contagian a cualquiera. No puede creer que 
Francisco, su vecino, sea dueño de una empresa que ganó contratos millonarios con 
el gobierno federal. “Pero si él sólo hace chambitas de plomería, mire su casa”, dice 
mientras señala la vivienda que apenas se mantiene en pie en una ranchería con 
caminos de tierra y calles sin nombre, en Villahermosa, Tabasco. 
Francisco no está en casa, sino barriendo un salón de clases. El hombre moreno que 
apenas rebasa los 40 años confirma que es el dueño de una empresa millonaria, o al 
menos en el papel, porque en realidad sólo tiene el empleo que acaba de conseguir 
como conserje en una escuela pública de la comunidad. 
Dice que nunca recibió los 500 millones de pesos que “su empresa” ganó en contratos 
firmados en poco más de dos años. “Si hubiera tenido todo eso no estaría aquí”. Pero 
acepta que firmó unos papeles. “Unos contadores solicitaron mi apoyo, pero (la 
empresa) era de ellos, y lo de nosotros era prestación de servicio”. 
La empresa que Francisco ayudó a crear es una de las 186 compañías que recibieron 
7 mil 670 millones de pesos del gobierno federal, gracias a contratos que violan la Ley 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_05092017/05092017020505nc.wmv
http://www.tallapolitica.com.mx/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa/
http://www.tallapolitica.com.mx/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa/
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/224816-crece-pib-del-sector-primario-sagarpa
https://hojaderutadigital.mx/crece-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-mexico-12-4-ciento-sagarpa/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/407698
http://www.20minutos.com.mx/noticia/265425/0/sector-primario-crecio-124-por-ciento-en-cinco-anos/
https://www.informate.com.mx/informacion-politica/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa.html
https://www.informate.com.mx/informacion-politica/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa.html
https://siempre889.mx/noticias/el-pib-sel-sector-primario-nacional-aumento-12-4-sagarpa/
http://alsegundo.mx/principal/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa/
http://alsegundo.mx/principal/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa/
http://mexicoinforma.mx/index.php/negocios/27205-crece-pib-del-sector-primario-12-4-por-ciento-en-ultimos-cinco-anos-sagarpa
http://mexicoinforma.mx/index.php/negocios/27205-crece-pib-del-sector-primario-12-4-por-ciento-en-ultimos-cinco-anos-sagarpa
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/09/5/pib-del-sector-agroindustrial-crecio-124-en-cinco-anos
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/09/5/pib-del-sector-agroindustrial-crecio-124-en-cinco-anos
http://imagenagropecuaria.com/2017/crece-en-5-anos-pib-del-sector-primario-mexico-12-4-sagarpa/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32835-en-casi-un-lustro-crece-12-4-pib-del-sector-primario-sagarpa
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32835-en-casi-un-lustro-crece-12-4-pib-del-sector-primario-sagarpa
https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=44913
https://cconoticias.com/2017/09/05/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa/
https://cconoticias.com/2017/09/05/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa/
https://cconoticias.com/2017/09/05/crece-en-casi-cinco-anos-pib-del-sector-primario-de-mexico-12-4-por-ciento-sagarpa/
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General de Adquisiciones, y que se reportaron en las Cuentas Públicas de 2013 y 
2014. 
Pero el fraude no quedó solo en esa violación a la ley. Más de 3 mil 433 millones de 
pesos simplemente desaparecieron, porque terminaron en empresas fantasma. 
El desvío de recursos lo hicieron once dependencias, tan variadas como la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol) o Petróleos Mexicanos, y contó con ocho cómplices: 
universidades públicas que cumplieron el papel de intermediarias y se quedaron con 
una comisión de mil millones de pesos por jugar este rol. 
Las dependencias involucradas son: Sedesol, durante la gestión de Rosario Robles 
Berlanga; Banobras, que tenía a Alfredo del Mazo Maza —gobernador electo del 
Estado de México— al frente; la SEP en la época de Emilio Chuayffet; FOVISSSTE, 
con José Reyes Baeza Terrazas. 
 
También la Secretaría de Agricultura, cuyo titular era Enrique Martínez y 
Martínez; el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, con Alfredo Llorente 
Martínez; el Registro Agrario Nacional, con Manuel Ignacio Acosta Gutiérrez; la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes con Gerardo Ruiz Esparza como 
secretario, y la Secretaría de Economía, con Ildefonso Guajardo. 
En Pemex los convenios empezaron a firmarse desde 2011, cuando era director Juan 
José Suárez y Felipe Calderón era Presidente de la República, y continuaron en la 
gestión de Emilio Lozoya. 
Las universidades involucradas son la Universidad Autónoma del Estado de México 
y su Fondo de Fomento y Desarrollo de la Investigación Científica y Tecnológica 
(FONDICT), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Universidad 
Autónoma del Carmen (Campeche), y las tabasqueñas Popular de la Chontalpa, 
Universidad Juárez Autónoma, Politécnica del Golfo de México, Instituto Superior de 
Comalcalco y Tecnológica de ese estado. 
El mismo procedimiento se emplea desde 2010. Los datos recabados con solicitudes 
de información indican que, desde ese año, cuando Felipe Calderón todavía era 
presidente, y hasta la fecha, el gobierno federal ha firmado 2 mil 61 convenios, que 
involucran 31 mil 668 millones de pesos. 
Sin embargo, una exhaustiva investigación de Animal Político y Mexicanos contra la 
Corrupción y la Impunidad (MCCI) se concentró en 73 convenios incluidos en las 
Cuentas Públicas de 2013 y 2014 de 11 dependencias públicas y en revisar si las 186 
empresas contratadas existen, estaban legalmente constituidas o si cumplían con los 
mínimos requerimientos para dar los servicios contratados. 
En su momento la Auditoría Superior de la Federación reportó que esos contratos 
eran ilegales. La investigación de seis meses de Animal Político y MCCI se abocó a 
dar con los domicilios de cada una de las empresas contratadas, cuestionar a los 
socios de las mismas, revisar la documentación que las acredita legalmente y 
confirmar si habían prestado los servicios contratados. 
https://www.animalpolitico.com/estafa-maestra/estafa-maestra-gobierno-contrata-empresas-
fantasma.html 
 

https://www.animalpolitico.com/estafa-maestra/estafa-maestra-gobierno-contrata-empresas-fantasma.html
https://www.animalpolitico.com/estafa-maestra/estafa-maestra-gobierno-contrata-empresas-fantasma.html
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Síntesis:  El día de hoy se publicó la segunda parte del reportaje La Estafa Maestra, 
en la que se destapa un desvió de fondos de más de tres mil 400 mdp por parte de 
11 dependencias Federales. En el reportaje se presenta que durante el 2013 y el 2014 
estas dependencias contrataron a ocho universidades para la prestación de servicios 
por más de siete mil mdp, y éstas subcontrataron a 186 empresas entre el 10% y el 
15% de comisión. Entre las dependencias señaladas están la Secretaría de 
Educación Pública, Petróleos Mexicanos, Banobras, el Instituto Nacional para la 
Educación de los Adultos y la secretaría de Agricultura. Entre las universidades 
destacan la Autónoma de Morelos y la del Estado de México, y se estima que entre 
todas se llevaron al menos mil millones en comisiones. Además, según Animal 
Político y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, 128 de esas empresas 
presentaban irregularidades, y se subraya que los más de tres mil 400 mdp terminaron 
en empresas fantasma. Por otro lado, la Secretaría de la Función Pública informó que 
la Auditoría Superior de la Federación notificó a las dependencias que ya se está 
investigando. 
05/09/2017 Televisión: Milenio Noticias Noche 1ra con Alejandro Domínguez, 120 (IZZI) Paga, 20:31 hrs.  
http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_05092017/05092017024658nc.mp4  
  
Subsecretario de Agricultura de Guerrero admite que fue beneficiario de apoyos 
de la Sagarpa.- CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El subsecretario de Agricultura del 
gobierno de Guerrero, Héctor Ocampo Arcos, admitió que la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) lo benefició con 140 mil 
pesos de un programa de subsidio destinado a campesinos y productores de la 
entidad. El colaborador cercano del gobernador Héctor Astudillo Flores rechazó que 
su esposa haya recibido recursos públicos del mismo programa federal y aseguró que 
si aparece su nombre en alguna lista, es un homónimo. 
http://www.proceso.com.mx/501843/subsecretario-agricultura-guerrero-admite-fue-beneficiario-apoyos-la-
sagarpa  
 
Secretaría de Agricultura evalúa daños por Lidia en Baja California Sur 
 
Texcoco, Méx, 5 Sep (Notimex).- El subsecretario de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Jorge Narváez, indicó que esta 
dependencia evalúa los posibles daños que dejó la tormenta tropical Lidia en Baja 
California Sur. Después de atestiguar la firma de un convenio de colaboración entre 
la compañía suiza Nestlé y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo 
(CIMMYT), el funcionario federal comentó que están en espera del reporte de la 
delegación estatal para conocer si hubo afectaciones en el campo agrícola. “Se están 
definiendo algunos impactos que hemos tenido en la parte de agricultura; no nos han 
pasado el reporte de la delegación de la entidad”, manifestó a Notimex. Narváez dejó 
en claro que en la presente temporada de lluvias no se registraron daños por 
consecuencia de los fenómenos meteorológicos y, por el contrario, las precipitaciones 
pluviales han sido benéficas y esto da confianza a los productores. Señaló que 
algunas cosechas se han retrasado por el periodo de lluvias, pero, insistió, no se han 

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_05092017/05092017024658nc.mp4
http://www.proceso.com.mx/501843/subsecretario-agricultura-guerrero-admite-fue-beneficiario-apoyos-la-sagarpa
http://www.proceso.com.mx/501843/subsecretario-agricultura-guerrero-admite-fue-beneficiario-apoyos-la-sagarpa
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tenido efectos por impactos negativos o 
catastróficos. http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/407731 
 

Sectores público y privado impulsarán producción de maíz y trigo 

Texcoco, Méx., 5 Sep (Notimex).- Con la intención de apoyar el desarrollo de los 
agricultores, en particular aquellos de la zona del Bajío, la empresa Nestlé y el Centro 
Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT) pusieron en marcha el Plan 
Maíz por México. En el acto celebrado en las instalaciones del CIMMYT, el 
vicepresidente de Comunicación Corporativa y Asuntos Públicos de Nestlé, Mario 
Vera, explicó que este programa permitirá satisfacer al 100 por ciento la demanda de 
maíz y trigo de dicha empresa a más tardar en 2022. Acompañado del 
subsecretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), Jorge Narváez, dijo que el Plan Maíz por México tendrá 
una inversión de cinco millones de dólares, cuyo monto será aportado por Nestlé, la 
dependencia federal y el gobierno de Guanajuato. Destacó que el proyecto iniciará en 
la región de Bajío del país y generará una derrama económica de hasta mil millones 
de pesos anuales. "México tiene el potencial para producir estos dos granos 
localmente", subrayó, al tiempo que destacó que la medida permitirá abastecerse con 
175 mil toneladas anuales de maíz y más de 50 mil toneladas de trigo para la 
elaboración de sus alimentos para mascotas y cereales. 
https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/sector-agropecuario-confia-en-fortalecerse-en-
renegociacion-del-tlcan 
http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/09/sector-agropecuario-confia-fortalecerse/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/407622 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/265369/0/sectores-publico-y-privado-impulsaran-produccion-de-
maiz-y-trigo/ 
http://planoinformativo.com/nota/id/542980/noticia/nestle-abastecera-produccion-con-maiz-mexicano 
https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/finanzas/646664-sectores-publico-y-privado-impulsaran-
produccion-de-maiz-y-trigo/ 
http://www.proceso.com.mx/501843/subsecretario-agricultura-guerrero-admite-fue-beneficiario-apoyos-
la-sagarpa 
 
Nestlé utilizará maíz y trigo 100 por ciento mexicano 
 
La compañía suiza Nestlé buscará satisfacer su demanda de granos producidos 100 
por ciento en México para 2022, para lo cual firmó un acuerdo con el Centro 
Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), a fin de emprender un 
programa de apoyo a agricultores. De acuerdo con la empresa, a través del CIMMYT, 
y con una inversión superior a los cinco millones de dólares aportada por la firma, 
la Secretaría de Agricultura, el Gobierno de Guanajuato e instancias 
internacionales, el proyecto iniciará en la región del Bajío. Precisó que esto generará 
una derrama económica para el país de hasta mil millones de pesos al año, 
beneficiando a dos mil 200 productores, que incrementarán sus ingresos por la mejora 
en la productividad y menores costos de producción, además de contar con recursos 
para la compra de semilla, asistencia técnica e infraestructura para comercialización. 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/407731
https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/sector-agropecuario-confia-en-fortalecerse-en-renegociacion-del-tlcan
https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/sector-agropecuario-confia-en-fortalecerse-en-renegociacion-del-tlcan
http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/09/sector-agropecuario-confia-fortalecerse/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/407622
http://www.20minutos.com.mx/noticia/265369/0/sectores-publico-y-privado-impulsaran-produccion-de-maiz-y-trigo/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/265369/0/sectores-publico-y-privado-impulsaran-produccion-de-maiz-y-trigo/
http://planoinformativo.com/nota/id/542980/noticia/nestle-abastecera-produccion-con-maiz-mexicano
https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/finanzas/646664-sectores-publico-y-privado-impulsaran-produccion-de-maiz-y-trigo/
https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/finanzas/646664-sectores-publico-y-privado-impulsaran-produccion-de-maiz-y-trigo/
http://www.proceso.com.mx/501843/subsecretario-agricultura-guerrero-admite-fue-beneficiario-apoyos-la-sagarpa
http://www.proceso.com.mx/501843/subsecretario-agricultura-guerrero-admite-fue-beneficiario-apoyos-la-sagarpa
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El presidente ejecutivo de Nestlé México, Marcelo Melchior, aseguró que como parte 
del propósito de la empresa de contribuir a desarrollar comunidades más prósperas, 
y en línea con el objetivo del Plan Nacional Agrícola 2017-2030, recientemente 
anunciado por Sagarpa, han decidido crear el Plan Maíz. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/407442 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/265241/0/nestle-utilizara-maiz-y-trigo-100-por-ciento-mexicano/ 
http://pulsoslp.com.mx/2017/09/05/nestle-utilizara-maiz-y-trigo-100-por-ciento-mexicano/ 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/09/05/nestle-sera-puro-trigo-maiz-nacional 
 
Mely Romero esperará que el PRI defina si participa por algún puesto político 
en próximo proceso. Colima, Col.- La subsecretaria de la Sagarpa, Mely Romero 
Celis, dio a conocer que esperará que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
defina si tiene oportunidad para participar por algún puesto político en el próximo 
proceso electoral. “Esa es una definición de nuestros partidos políticos y en mi caso 
por supuesto es el PRI, es el que va a definir quiénes tenemos o quiénes tendrán 
oportunidades en el proceso electoral que viene. No depende de mí. Insisto, estoy 
puesta para todo lo que sea trabajar por Colima”. Romero Celis aseguró que quiere 
trabajar por Colima y dijo que lo hará desde donde se pueda. “Si es una oportunidad 
en el proceso electoral, por supuesto que me entregaré como siempre; si es una 
oportunidad en otro sentido, también, y si no al final de cuentas todos tenemos que 
entender”. La también Senadora con licencia, expresó que el servicio público es su 
vida y pasión, por lo que hará todo lo que tenga en sus manos para seguir trabajando 
por Colima. 
http://www.colimanoticias.com/mely-romero-esperara-que-el-pri-defina-si-participa-por-algun-puesto-
politico-en-proximo-proceso/  

 
TLCAN  

 
Ronda 2 del TLCAN cierra con coincidencias, pero sin acuerdos 
En algunas áreas consiguieron consolidar las propuestas en un solo texto, y se espera 
que los primeros acuerdos se logren cerrar en la reunión que inicia el próximo 23 de 
septiembre en Canadá. Los trabajos de la segunda ronda de negociaciones para 
renovar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte concluyeron con 
“coincidencias importantes”, aunque sin cristalizar aún los primeros acuerdos.Entre 
estos avances se logró que en algunas áreas las propuestas se han consolidado en 
un solo texto.“Hemos logrado coincidir en temas muy importantes. Nuestro trabajo 
continúa a paso acelerado, y al final de esta ronda habremos trabajado en 12 capítulos 
y esto representa un nuevo acuerdo moderno y que va a apoyar el crecimiento 
económico y robusto de Norteamérica", dijo en conferencia de prensa Robert 
Lighthizer, representante Comercial de Estados Unidos."Tengo la esperanza de que 
podemos lograr un acuerdo que ayude a los trabajadores estadounidenses, y a los 
granjeros, y a todos los sectores. Y que también aumente los estándares de vida en 
México y Canadá", agregó el funcionario, quien recordó que la renegociación es 
prioridad del presidente Trump. Lighthizer dijo que él y el presidente de EU, Donald 
Trump, están en total acuerdo en los problemas que presenta el TLCAN y considera 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/407442
http://www.20minutos.com.mx/noticia/265241/0/nestle-utilizara-maiz-y-trigo-100-por-ciento-mexicano/
http://pulsoslp.com.mx/2017/09/05/nestle-utilizara-maiz-y-trigo-100-por-ciento-mexicano/
http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/09/05/nestle-sera-puro-trigo-maiz-nacional
http://www.colimanoticias.com/mely-romero-esperara-que-el-pri-defina-si-participa-por-algun-puesto-politico-en-proximo-proceso/
http://www.colimanoticias.com/mely-romero-esperara-que-el-pri-defina-si-participa-por-algun-puesto-politico-en-proximo-proceso/
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que el mandatario respaldará cualquier acuerdo de modernización que negocie. 
Lighthizer dijo a periodistas al término de los cinco días de negociación en Ciudad de 
México que toma en consideración las opiniones de Trump en cada decisión de las 
negociaciones. "Espero que cuando termine este acuerdo, el presidente lo apoyará 
porque yo no aprobaré nada que él no avale", dijo Lighthizer. En tanto que el 
secretario de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo, explicó que se esperan los 
primeros acuerdos para la tercera ronda a celebrarse a partir del 23 de septiembre en 
Canadá."Hemos dado instrucciones a nuestros jefes negociadores a que nos 
comprometamos a empezar a definir los capítulos más aproximados para empezar a 
ver los primeros resultados en la tercera ronda", explicó Guajardo. 
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/ronda-del-tlcan-cierra-con-coincidencias-pero-sin-
acuerdos.html 

 
Gobierno federal gasta casi 1 millón de pesos por hora en publicidad 
De 2013 al primer semestre de 2017, el Gobierno que encabeza Enrique Peña Nieto 
ha gastado en publicidad en medios más de 37,000 millones de pesos, según un 
análisis de Fundar, quien pide regular. 
El Gobierno federal gastó entre 2013 y el primer semestre de 2017 un total de 37 mil 
725 millones de pesos en publicidad oficial, según un informe presentado hoy por el 
Centro de Análisis e Investigación Fundar. Es decir, según el análisis, en lo que va 
del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto se ha gastado casi un millón de pesos 
por hora en publicitar en diversos medios de comunicación las actividades de 
gobierno. En el informe de Fundar se anticipa que con la tendencia observada en lo 
que va de la administración, este gobierno se perfila a cerrar con un gasto en 
publicidad de hasta 60 mil millones de pesos, a pesar de que las finanzas públicas 
han sufrido recortes presupuestales. Según el análisis de Fundar, contar lo bueno 
(slogan oficial del Gobierno) "cuesta mucho", ya que la campaña del gobierno para 
difundir sus logros, tal como lo ha sido en el cuarto y quinto año de gobierno, ha sido 
un gastó financiado con impuestos que no tiene un retorno productivo para la 
sociedad. Del 1 de enero de 2013 al 30 de junio de 2017 la cifra de gastó en publicidad 
asciende a 37 mil 725 millones de pesos, que equivale a 4 veces el monto 
destinado en 2016 al Programa de Productividad Rural de la SAGARPA o 4 veces 
más el presupuesto en 2016 destinado a las Becas de posgrado y apoyos a la calidad 
del Conacyt que beneficiaron a 57 mil 803 personas. Paulina Castaño, investigadora 
de Fundar y autora principal del informe, dijo que en la práctica la administración 
pública federal sigue gastando cantidades cuantiosas de recursos públicos en 
publicidad oficial sin que se pueda conocer su impacto real en el derecho a la 
información o si se logran objetivos de política pública gracias a la información 
divulgada por el gobierno. 
http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-federal-gasta-casi-millon-de-pesos-por-hora-en-
publicidad.html 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/aumenta-gasto-de-publicidad-del-gobierno-federal-
estudio   
http://www.sinembargo.mx/05-09-2017/3300653 
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http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-federal-gasta-casi-millon-de-pesos-por-hora-en-publicidad.html
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Crece en casi cinco años PIB del sector primario de México 12.4 por ciento: 
SAGARPA. -En casi cinco años, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector primario 
nacional registró un crecimiento del 12.4 por ciento en términos reales, al obtenido en 
el mismo periodo del sexenio anterior, resultado del trabajo y esfuerzo de más de 
siete millones de mujeres y hombres que han hecho del campo una opción productiva 
y propiciado que México se constituya en potencia agroalimentaria y exportadora de 
alimentos. Así lo informó la SAGARPA, en el marco del Quinto Informe de Labores 
de la dependencia federal, donde destacó que el PIB del sector agroindustrial, entre 
2013 y el primer semestre de 2017, fue superior en 10.6 por ciento en términos reales, 
al registrado en el lapso homólogo de la administración anterior. Entre 2013 y 2016, 
detalló, la producción acuícola nacional aumentó a un ritmo muy superior al mundial, 
mientras en México creció a una tasa del 16 por ciento anual, en el mundo lo hizo al 
seis por ciento. De esta manera, la SAGARPA puntualizó que en los últimos cuatro 
años se produjeron más de 1.3 millones de toneladas de pescado cultivado en granjas 
y zonas acuícolas del país, 19.2 por ciento más que en igual periodo del sexenio 
anterior. –El Sol de México 3, Talla política, La Prensa, Hoja de ruta digital, 20 minutos, 

Infórmate, Siempre 889, Al segundo, México informa, México Nueva era, Imagen Agropecuaria, 
Red Financiera, Hombres del poder, Cco noticias 

 

Sector agropecuario confía en fortalecerse en renegociación del TLCAN. -El 
subsecretario de Agricultura, Jorge Narváez, confió en que capítulo agropecuario se 
fortalezca durante la renegociación del TLCAN. El funcionario de la SAGARPA dijo 
que la discusión del sector se puso en la mesa con el entendimiento de las tres partes 
involucradas, lo cual resulta importante porque es "una señal de confianza, 
certidumbre y certeza". Después de atestiguar la firma de un convenio de 
colaboración entre Nestlé y el ClMMYT, con el que pusieron en marcha el Plan Maíz 
por México. –Abc 15, Portal político 

 

Denuncian derroche Federal. -El Centro de Análisis e Investigación Fundar dio a 
conocer que el Gobierno federal gastó entre 2013 y los primeros seis meses de 2017, 
37 mil 725 millones de pesos en publicidad oficial, cifra que representa un millón de 
pesos por hora, siendo las televisoras las más beneficiadas para publicitar las 
actividades de gobierno. Según el análisis de Fundar, contar lo bueno (slogan oficial 
del Gobierno) "cuesta mucho", ya que la campaña del gobierno para difundir sus 
logros, tal como lo ha sido en el cuarto y quinto año de gobierno, ha sido un gastó 
financiado con impuestos que no tiene un retorno productivo para la sociedad. 
Haciendo un comparativo, del 1 de enero de 2013 al 30 de junio de 2017, la cifra de 
gasto en publicidad asciende a 37 mil 725 millones de pesos, que equivale a 4 veces 
el monto destinado en 2016 al Programa de Productividad Rural de la SAGARPA o 4 
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veces más el presupuesto en 2016 destinado a las Becas de posgrado y apoyos a la 
calidad del Conacyt que beneficiaron a 57 mil 803 personas. –El Día 12, La Calle 14 

 

Apoya al campo mexicano (Acciones y reacciones). -La suiza Nestlé, que en 
México dirige Marcelo Melchior, buscará satisfacer su demanda de granos producidos 
100% en México para el 2022, para lo cual firmó un acuerdo con el Centro 
Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), a fin de emprender un 
programa de apoyo a agricultores. A través del CIMMYT, y con una inversión superior 
a los 5 millones de dólares aportada por la firma, la Secretaría de Agricultura, el 
gobierno de Guanajuato e instancias internacionales, el proyecto iniciará en la región 
del Bajío. La empresa refirió que como parte de su objetivo de contribuir a desarrollar 
comunidades más prósperas, y en línea con el objetivo del Plan Nacional Agrícola 
2017-2030, recientemente anunciado por SAGARPA, han decidido crear el Plan 
Maíz. Nestlé importa más de 90% del maíz y 100% del trigo que utiliza para la 
producción de sus cereales y alimento para mascotas. La idea es revertir dicha 
tendencia, pues México tiene el potencial de producción de estos granos localmente. 
–El Economista 2 T.E. 

 

Nestlé utilizará más trigo y maíz mexicanos. -Nestlé firmó un convenio con el 
Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT) para satisfacer 100 
por ciento de su demanda con granos sustentable producidos en México a más tardar 
en el 2022. Los productos que se hagan con el maíz y trigo mexicanos cubrirán la 
demanda de la empresa en México, además que algunos productos se exportarán. 
Nestlé creó el Plan Maíz por México que apoyará el desarrollo de agricultores locales, 
principalmente del Bajío. "A través del CIMMYT y con una inversión superior a los 5 
millones de dólares aportada por Nestlé, SAGARPA, el Gobierno de Guanajuato e 
instancias internacionales, el proyecto iniciará en el Bajío, con una derrama 
económica de hasta mil millones de pesos anuales", dijo Nestlé. –El Sol de México 6, El 

Financiero 22, El Economista 24, 20 minutos, Plano informativo  

 

Llevan a 65 municipios seguridad alimentaria. -Habitantes de comunidades con 
alta marginación pertenecientes a 65 municipios de Chiapas serán beneficiadas con 
recursos del Proyecto de Seguridad Alimentaria (Pesa), como una alternativa 
institucional para mejor la calidad de vida de familias indígenas y campesinas de la 
entidad, informaron autoridades federales y estatales. Mely Romero Celis, 
subsecretaría de Desarrollo Rural de la SAGARPA, dijo que el Pesa es un esfuerzo 
institucional que tiene el acompañamiento de la Organización de las Naciones Unidas 
para la Alimentación y la Agricultura, y que por ello es necesario consolidar nuevos 
sistemas de comercialización internacional. –El Universal 21 

 

Estoy dispuesta a servir a Colima, que el partido lo decida: Mely.- En gira de 

trabajo por Colima, la subsecretaría de Desarrollo Rural de la Sagarpa, Mely Romero 
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Celis, fue cuestionada respecto a si tiene interés por participar en el próximo proceso 

electoral, y señaló que hará todo lo posible para seguir trabajando por el estado. "Esa 

es una definición de nuestros partidos políticos y en mi caso por supuesto es él PRI, 

es el que va a definir quiénes tenemos o tendrán oportunidades en el proceso electoral 

que viene", reconoció. "Lo digo de corazón, esto es mi vida, es mi pasión, es para lo 

que yo nací: estar en el servicio público y voy a hacer todo lo que tenga en mis manos 

para seguir trabajando por Colima" subrayó. Ecos de la Costa, 6 

 

JIPS entrega indemnizaciones por sequía a mil 107 ganaderos.- El gobernador 
José Ignacio Peralta Sánchez y la subsecretaría de Desarrollo Rural de la Sagarpa, 
Mely Romero Celis, entregaron en Manzanillo Para el gobernador Ignacio Peralta, 
estos seguros amparan la vida de los productores y apoyan a sus familias cuando 
más lo necesitan indemnizaciones de seguro pecuario a mil 107 ganaderos locales 
con un monto de 8 millones de pesos. En evento desarrollado en la Casa Ejidal de El 
Colomo, el mandatario estatal señaló que este apoyo se conforma por dos seguros, 
uno de ellos aglutina a 835 productores con más de 22 mil 200 unidades animales 
registradas, cuyo promedio de apoyo es de 200 pesos por animal. La subsecretaría 
de Desarrollo Rural de la Sagarpa, Mely Romero Celis indicó que este año se han 
consolidado los esquemas de seguros, para que además de los rubros ya conocidos, 
los productores también estén protegidos. Ecos de la Costa, 3 

Más de 40 mdp en programas de apoyo a mujeres del campo. -  Luego de hacer 
entrega simbólica de 4 mil paquetes de autoconsumo del componente El campo en 
nuestras manos y en Proyectos de Producción Primaria y Agregación de Valor, el 
mandatario estatal destacó dicho programa que -dijo- beneficia a las mujeres 
colimenses y las empodera para mejorar sus ingresos y calidad de vida. Acompañado 
del coordinador general de Ganadería de la dependencia federal, Francisco 
Gurría Treviño, el gobernador detalló que en el municipio de Colima se entregaron 
604 paquetes consistentes en aves y huertos familiares, para lo que Se destinó una 
inversión de dos millones 564 mil pesos. Enfatizó que el programa que apoya a 
mujeres de 18 y hasta 65 años cumplidos en situación vulnerable, coadyuva a 
incrementar su capacidad económica y bienestar familiar. En su intervención, la 
subsecretaría de Desarrollo Rural de la Sagarpa, Mely Romero Celis dio a conocer 
que en la entidad, para los Paquetes Productivos para el Autoconsumo El campo en 
nuestras manos se destinaron 18 millones de pesos; mientras que para los Proyectos 
de Producción Primaria y Agregación de Valor, 25 millones de pesos. Ecos de la costa, 

6 

Otra transa más (Juegos de poder de Leo Zuckermann). - Lo que la investigación 
de AP/MCC ha relevado es que la contratación directa se realizó para, en buen 
español, robarse el dinero porque "en muchos casos, no hay evidencia documental 
de que los servicios hayan existido". Las universidades entregaron los recursos que 
recibieron, menos su comisión, las empresas fantasmas con socios que viven en los 
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barrios pobres y que, naturalmente, no tienen idea alguna de qué pasó con el dinero. 
Un total de tres mil 433 millones de pesos. "La Secretaria de Desarrollo Social, con 
Rosario Robles como titular; el Banco Nacional de Obras, con Alfredo del Mazo al 
frente, y Petróleos Mexicanos ¿en la gestión de Emilio Lozoya, son las tres principales 
dependencias responsables de este mecanismo". Sin embargo, también aparecen la 
Secretaría de Economía, la de Comunicaciones y Transportes, el Fovissste, INEA, 
Registro Agrario, SENASICA, SAGARPA (cuando Enrique Martínez era secretario) 

y la SEP (con Emilio Chuayffet como titular). Excélsior, 11 

IFT, difícil un acuerdo esta semana/Cuenta Corriente Alicia Salgado. - ** Farewell 

a Mario Vera. Ayer se despidió como vicepresidente de Comunicación de Nestlé 
México, que dirige de Marcelo Melchor, Mario Vera. Se va a hacer cargo de la 
comunicación del negocio de bebidas de la marca Nescafé en Suiza, un merecido 
ascenso. En su lugar viene Julieta Loaiza, ejecutiva mexicana que laboraba en las 
oficinas de Nestlé California. Su despedida coincidió con la firma del acuerdo con el 
Centro Internacional de Mejoramiento del Maíz y Trigo de Bram Govaerts, y la 
SAGARPA. Ellos usan cerca de 175 mil toneladas de maíz, blanco y amarillo en la 
planta de alimento de mascotas y en el caso de trigo para cereales, y hoy importan el 
90%.- Excélsior, 7 

Secretaría de Agricultura evalúa daños por Lidia en Baja California Sur -El 
subsecretario de SAGARPA, Jorge Narváez, indicó que esta dependencia evalúa los 
posibles daños que dejó la tormenta tropical Lidia en Baja California Sur. Narváez 
dejó en claro que en la presente temporada de lluvias no se registraron daños por 
consecuencia de los fenómenos meteorológicos y, por el contrario, las precipitaciones 
pluviales han sido benéficas y esto da confianza a los productores. Señaló que 
algunas cosechas se han retrasado por el periodo de lluvias, pero, insistió, no se han 
tenido efectos por impactos negativos o catastróficos. –Notimex, 20 minutos 

 

En puerta, cambio de la Asociación de Citricultores. -  Está en puerta el cambio 
en la Asociación Agrícola Local de Productores de Cítricos, en la que por alguna razón 
se ha eternizado como dirigente Nicolás Murrieta Espinoza, de quien se dice, 
pretende reelegirse, pero desgraciadamente para él, ya hay una larga lista de 
aspirantes con toda la voluntad de sustituirlo, puesto que son años en que esa 
organización se ha mantenido prácticamente acéfala, para perjuicio de los 
citricultores. La convocatoria oficial para la elección del nuevo presidente de la 
Asociación Agrícola Local de Productores de Cítricos será dada a conocer en breve 
por la Sagarpa, con la participación directa del Consejo de Vigilancia de la propia 

asociación. Diario Martinense, 7 

Siembra agrícola con avance 84.12% en la zona de costa de BC.- La siembra 
agrícola del ciclo agrícola primavera-verano 2017, en la modalidad de riego, llevan un 
avance del 84.12% en los campos agrícolas de la zona de la costa de Baja California, 
con el establecimiento de 5 mil 865 hectáreas, de un programa inicial de 6 mil 972 
hectáreas, así lo dio a conocer el Delegado de la Sagarpa, Guillermo Aldrete Haas. 
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Monitor Económico, 17  

¿Cuáles son las plagas y enfermedades de la jatrofa?.- Alberto Uc Várguez, 
investigador del Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño del 
Estado de Jalisco (Ciatej), unidad Sureste, generó un manual sobre las principales 
enfermedades y plagas que afectan a la planta de jatrofa o piñón (Jatropha curcas L) 
El manual está orientado a productores de la región sureste del país.  En entrevista 
para la Agencia Informativa Conacyt el investigador señaló que el manual es uno de 
los resultados obtenidos tras más de cinco años de estudios fitopatológicos 
desarrollados sobre esta especie con et financiamiento del Fondo Sectorial de 
investigación en Materias Agrícola, Pecuaria, Acuacultura, Agrobiotecnología y 
Recursos Fitogenéticos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 

(Sagarpa-Conacyt). Monitor Económico, 16 

 

El gobierno contra empresas fantasma y desvía más de 3.4 millones de pesos.-  

En Villahermosa, Tabasco la empresa que Francisco, ayudó a crear es una de las 186 

compañías que recibieron 7 mil 670 millones de pesos del gobierno federal, gracias a 

contratos que violan la Ley General de Adquisiciones, y que se reportaron en las 

Cuentas Públicas de 2013 y 2014. Pero el fraude no quedó solo en esa violación a la 

ley. Más de 3 mil 433 millones de pesos simplemente desaparecieron, porque 

terminaron en empresas fantasma. Las dependencias involucradas son: Sedesol, 

durante la gestión de Rosario Robles Berlanga; Banobras, que tenía a Alfredo del 

Mazo Maza, gobernador electo del Estado de México, al frente; la SEP en la época 

de Emilio Chuayffet; FOVISSSTE, con José Reyes Baeza Terrazas. También la 

Secretaría de Agricultura, cuyo titular era Enrique Martínez y Martínez; el Instituto 

Nacional para la Educación de los Adultos, con Alfredo Llorente Martínez; el Registro 

Agrario Nacional, con Manuel Ignacio Acosta Gutiérrez; la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes con Gerardo Ruiz Esparza como secretario, y la 

Secretaría de Economía, con Ildefonso Guajardo. Animal Político.com 

La modernización de las empresas agroalimentarias y rurales (Agronegocios). 
-Para contrastar esta situación, FIRA, como parte de la Banca de Desarrollo que 

coordina la SHCP, y el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), al inicio del 2017, 
conjuntaron esfuerzos para implementar el Programa de Financiamiento ala 
Modernización de Empresas de los Sectores Agroalimentario y Rural. El programa de 
FIRA e Inadem concentra recursos en un fondo de garantía que tiene el propósito de 
impulsar la innovación y modernización en empresas de los sectores agroalimentario, 
forestal, pesquero y rural, que participen en la producción, acopio, transformación, 
servicios y comercialización de pro ductos, así como en la proveeduría de insumos y 
equipo para dichas actividades. –El Economista 13 T.E. 
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SECTOR AGROPECUARIO 

Advierten de una guerra en el agro con mal acuerdo.- Productores hortofrutícolas 
de México, Canadá y Estados Unidos advirtieron a sus gobiernos de una posible 
guerra comercial si es que en la modernización del TLCAN se da espacio para tarifas 
en productos por temporadas o se altera el funcionamiento del actual tratado.  De 
ninguna manera se puede volver a la aplicación de aranceles para proteger la 
producción de alguno de los tres países, el TLCAN funciona, los consumidores son 
los ganadores. Al margen de la segunda ronda de negociaciones que terminó ayer, 
líderes empresariales del sector agrícola de los tres países emitieron un mensaje 
conjunto en el que defendieron el tratado y pidieron no dar pasos atrás en cuanto a 
acceso a mercados se refiere. El Financiero, 4/ La Razón, 16 y 17/ El Universal, 6-B/ La 

Jornada, 23/ Reforma, 2 Neg. / El Economista, 5 En primer plano/ Excélsior, 19/ La Crónica, 23 
Neg. 

Se pulirán detalles en el sector del agro: CNA.- La industria agroalimentaria de 
México, Estados Unidos y Canadá no pidió renegociar el TLC; sin embargo, existe un 
compromiso por modernizarlo, afirmaron productores de los tres países. Durante la 
renegociación del TLC, el vicepresidente de comercio exterior del Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA), Mario Alejandro Andrade, aseguró que el sector ha sido un gran 
ejemplo con el que el acuerdo ha beneficiado a la región. Milenio, 15 Pol. 

Ronda 2 del TLCAN cierra sin definiciones. -Estados Unidos no ha presentado sus 
propuestas en al menos tres de los asuntos más difíciles en la renegociación del 
TLCAN, la reducción del déficit comercial, el tema laboral y las reglas de origen, 
informó Ildefonso Guajardo, secretario de Economía. A mediados de julio, el 
presidente estadounidense, Donald Trump, colocó a la reducción del déficit que 
Estados Unidos tiene en el comercio de bienes con México y Canadá en el primer 
lugar en el resumen de los objetivos para la renegociación del TLCAN, sin especificar 
en qué medida y cómo lo lograría. En el mismo documento sobre los objetivos que la 
representación comercial de Estados Unidos presentó al Congreso de su país, se 
establece actualizar y fortalecer las normas de origen, según sea necesario, para 
asegurar que los beneficios del TLCAN se destinen a productos "genuinamente" 
fabricados en Estados Unidos y América del Norte. –El Economista 4 

 

El Contador- II. Hay mucho enojo entre empresarios de la industria ferroviaria que se 
preguntan para qué sirve la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, que dirige 
Benjamín Alemán Castilla, si el gobierno ha sido incapaz de frenar el robo a los 
ferrocarriles. Las versiones varían conforme ocurren los atracos, pero en esta 
ocasión, en Tehuacán, Puebla, el pasado fin de semana se presentó un mega robo 
de 500 toneladas de maíz y 400 de frijol de soya. Así, lo que en el foro "Perspectivas 
del Sector Ferroviario Mexicano ante la Apertura Energética" eran halagos para la 
autoridad, hoy se convierten en reclamos, pues las pérdidas ya suman dos mil 
millones de pesos para productores avícolas y porcícolas.- Excelsior, 3 



SÍNTESIS INFORMATIVA  

 
 
 

 

TLCAN sigue vivo; hay avances en telecom, agroindustria y Pymes- El 
representante estadounidense Lighthizer reconoció que las negociaciones son muy 
importantes para el presidente Donald Trump, en el sentido de continuar 
modernizando un acuerdo que apoye el crecimiento robusto de la región de 
Norteamérica. Expresó que la delegación estadounidense está enfocada en expandir 
las oportunidades para el sector agrícola, los servicios y las industrias innovadoras de 
toda la región. En un tono más mesurado que la ronda de Washington, Lighthizer 
reiteró que Estados Unidos también busca acuerdos que beneficien a las personas 
que salieron dañadas por el TLCAN, pero que además aporte un mejor nivel de vida 
para los mexicanos y canadienses.- La Razón, 16 y 17  

Reconoce la FAO la importancia agrícola de la zona chinampera .- La 
Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) 
otorgó a la zona chinampera de la Ciudad de México la denominación de Sitio 
Importante del Patrimonio Agrícola Mundial (Sipam), la primera en América del Norte. 
Tras agradecer este reconocimiento, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, 
anunció que se invertirá cerca de 110 millones de pesos en la zona chinampera de 
Xochimilco, y recordó que la semana pasada se destinaron apoyos por 19 millones 
de pesos para ayudar los productores que “se vieron afectados por la lluvia”. La 

Jornada, 31/ Reforma, 1/ Milenio, 19 Cy E/ Metro, 5 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Peña destaca la reforma energética ante Putin.- Los presidentes de México, 
Enrique Peña Nieto, y de Rusia, Vladímir Putin, reconocieron el gran potencial que 
hay para incrementar las inversiones entre ambos países y acordaron seguir 
trabajando para ampliarlos contactos entre empresarios, a fin de fortalecer los 
vínculos económicos. Durante un encuentro bilateral que sostuvieron en el contexto 
de la Cumbre de Economías Emergentes y Países en Desarrollo, organizado por el 
grupo BRICS, coincidieron en que hay áreas de oportunidad para aumentar las 
inversiones y el intercambio comercial. Peña Nieto, al igual que su homólogo ruso, 
explicó que "los niveles de intercambio comercial que tenemos como países es 
todavía muy menor a un gran potencial que tienen nuestras naciones para potenciar 
intercambios y para promover inversiones recíprocas". La rusa estima una inversión 

de por lo menos 50 millones de dólares en el campo, por el que ofreció una regalía al 
Estado mexicano de 75%- Milenio, 12, El Economista, 28 

 
Encuesta/ Sin alianza, Morena, PAN y PRI en técnico-   A 10 meses de que se 
realicen las próximas elecciones presidenciales en México, y desde julio del año 
pasado, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) mantiene ventaja, como seguro 
contendiente de Morena en el 2018, frente a los aspirantes priistas Miguel Ángel 
Osorio Chong, José Antonio Meade o Aurelio Nuño; los panistas Margarita Zavala, 
Ricardo Anaya o Rafael Moreno Valle; sobre Miguel Ángel Mancera, quien contenderá 
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por el PRD, y del independiente Jaime Rodríguez, el Bronco. La encuesta 
denominada "Las preferencias y los escenarios para el 2018" de Consulta Mitofsky y 
elaborada para El Economista indica, por ejemplo, que López Obrador ganaría con 
25.9% de los votos; en segundo lugar, quedaría Zavala (19.7%); en tercero, Osorio 
Chong (14.8%); en cuarto, Mancera (4.8%) y en quinto, el Bronco (4.6%). En este 
enfrentamiento se muestra que Zavala bajó 1 punto de junio a agosto del 2017; 
Osorio, 0.4 puntos; Mancera, 2.2 puntos; en tanto, Aurelio Nuño -si es el candidato 
del PRI con los demás postulantes- cae 0.4; Meade, también 0.4.- El Economista, 36 y 

37  
 

Paquete Económico 2018 se entregará este viernes: Meade- El titular de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, aseguró que el 
Paquete Económico del 2018 se entregará en tiempo y forma, tal como mandata la 
ley, esté o no conformada la mesa directiva de la Cámara de Diputados. "El Paquete 
se entregará el viernes como está constitucionalmente contemplado y estamos ciertos 
de que el Congreso encontrará alguna forma en el diálogo o en el acuerdo de construir 
un mecanismo que vaya permitiendo su procesamiento". Entrevistado antes de 
presentar la exposición Creatividad: José Gordillo, Meade indicó que sería muy 
positivo que antes del viernes ya esté conformada la mesa directiva "pero, de 
cualquier forma, nosotros entregaremos el Paquete y lo haremos en tiempo y forma. 
Estaremos atentos al llamado de la Cámara y los acompañaremos en el proceso de 
análisis".- El Economista, 8  


